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AUS DER JAHRESTAGUNG, NOVEMBER 2024 

RESULTATE AUS ZWEI UMFRAGEN 

Die Jahrestagung 2024 war ein voller Erfolg. An der Kommissionssitzung 

konnten wir über 90 Lehrpersonen begrüssen. Einfach überwältigend. 

Diese Sitzung haben wir unter anderem dazu genutzt, Rückmeldungen zu 

zwei Themen zu sammeln. Nachfolgend findet ihr eine erste Zusammen-

fassung der Resultate. 

PHYSISCHE TREFFEN IN DEN REGIONEN 

Damit wir Lehrpersonen auch mal über den Tellerrand hinausschauen und 

Synergien schaffen können, kam in der Fraktionskommission Primar die 

Idee auf, physische Treffen in den Regionen zu organisieren. Um den Puls 

bei unseren Mitgliedern zu spüren, haben wir an der Sitzung der Fraktion 

Primar unsere Idee vorgestellt. 

Nach einer kurzen Diskussion konnten die anwesenden Lehrpersonen 

ihre Meinung mit Hilfe einer kurzen Umfrage abgeben. Dabei zeigte sich 

folgendes Bild: 

Von 87 ausgefüllten Rückmeldungen wären 51 Personen an einem Treffen 

interessiert, davon haben sich vier Personen gemeldet, die uns bei der 

Organisation unterstützen würden.  

Die restlichen 36 Personen haben kein Interesse an physischen Treffen 

oder es fehlen ihnen die zeitlichen Ressourcen.  

Die Fraktionskommission hat im Vorfeld folgende Regionen für physische 

Treffen definiert: Churer Rheintal, Prättigau-Davos, Surselva, Engadin, Vi-

amala und Valli. Für die Regionen Prättigau Davos und Valli haben wir 

keine Lehrpersonen motivieren können, die uns bei der Organisation ei-

nes Treffens unterstützen würden.  

 

 

  

 

 

JAHRESTAGUNG LEGR 

Im kommenden Herbst tref-

fen wir uns am 08.11.2025 

zur Jahrestagung. Der Ta-

gungsort wurde noch nicht 

festgelegt. 

 

 

AUS DEM VERBAND 

Die Fusionsverhandlungen 

mit dem Dachverband der 

Bündner Mittelschullehrper-

sonen (DBM) ist abgeschlos-

sen. Die Lehrpersonen der 

SEK II sind nun Teil des 

LEGR. Sie bilden eine eigene 

Fraktion. Ihr Präsident ist 

Rino Darms. Er unterrichtet 

an der Kantonsschule in 

Chur. 

 

TREFFEN MIT DER 

PHGR 

Im Herbst haben wir uns mit 

Karin Lutz von der Weiter-

bildung der PHGR zu einem 

Austauschtreffen zusammen-

gesetzt. Diese Treffen finden 

nun jährlich statt. Damit wol-

len wir die Zusammenarbeit 

und den Austausch mit der 

Weiterbildung der PHGR 

stärken. 

  

 
 

 

FRAKTIONS- 

KOMMISSION PRIMAR 

Martijn van Kleef 
martijn.vankleef@schule-ems.ch 

 

 



ZYKLEN ODER FRAKTIONEN? 

Seit dem 2. November 2024 gehören die Mittelschullehrpersonen auch 

zum Verband der Bündner Lehrpersonen. Die Teilnehmenden der Jahres-

tagung wurden mit diesem Zusammenschluss und der Überprüfung der 

Strukturen konfrontiert. 

Die Fraktionskommission wollte anschliessend wissen, welche Haltung die 

Primarlehrpersonen haben, wenn wir uns in Zukunft in Zyklen statt der 

bestehenden Fraktionen treffen und vernetzen würden. 

Mit einer kurzen Umfrage wollten wir auch bei diesem Thema den Puls 

unter den Anwesenden spüren. Es ging uns lediglich um eine erste Ein-

schätzung. Folgende Haltungen wurden in den Rückmeldungen vertreten: 

Bei den anwesenden Lehrpersonen der Unterstufe (1./2. Klasse) haben 

sich … 

• 6 positiv, 

• 10 negativ 

• und 8 neutral geäussert. 

Bei den Lehrpersonen der Mittelstufe (3.-6. Klasse) haben sich … 

• 28 positiv, 

• 10 negativ 

• und 25 neutral geäussert. 

Die Teilnehmenden hatten dann noch die Möglichkeit, einen Kommentar 

zu platzieren. Dabei wurden unter anderem nachfolgende Statements ge-

macht. Die Rückmeldungen sind insgesamt sehr heterogen ausgefallen. 

• Basisstufe wird gestärkt. 

• Finde es schwierig für uns Unterstufenlehrpersonen. 

• Das Gemeinsame im Auge behalten und die Schule weiterhin als 

Bildungsangebot von einem Schulhausteam an die Gesellschaft se-

hen! 

• Wahrscheinlich hat man dann kaum mehr Kontakt zu den anderen 

Zyklen… 

• Wäre echt sinnvoll, da uns nicht die gleichen Themen beschäftigen. 

Anlässlich der Kommissionssitzung im Januar 2025 werden wir entschei-

den, welche nächsten Schritte wir aufgrund der Rückmeldungen aus den 

beiden Umfragen angehen werden. Wir halten euch auf dem Laufenden. 

 

Die Fraktionskommission Primar 

Lisa, Franz, Fabian, Curdin und Martijn 

 

 

 

 


